

8. Juli 2016

**Sehr geehrte MUBIKIN-Kooperationspartner,  
liebe MUBIKIN-TeilnehmerInnen,**


seit fast fünf Monaten arbeite ich als Programmkoordinatorin in der Regiestelle MUBIKIN beim Amt für Kultur und Freizeit. Als ausgebildete Kulturmanagerin freue ich mich, dass ich durch meine Arbeit dazu beitragen kann, dass die musikalische Bildung mit MUBIKIN das Leben vieler Nürnberger Kinder bereichert. In den letzten Monaten habe ich Einrichtungen und Kooperationspartner besucht und Strukturen kennengelernt. Bei der wunderbaren Aktion „Trommeln im Mai“ war ich überwältigt von der Begeisterung der Kinder, der Leidenschaft der Lehrerinnen und dem Teamgeist, mit dem diese Veranstaltung auf die Beine gestellt wurde.

Ich freue mich auf die kommenden MUBIKIN-Monate mit spannenden Projekten wie z. B. MUBIKIN in Concert am 13. Juli oder den zweiten Nürnberger Fachtag zur Musikalischen Bildung am 11./12. November. Und ganz besonders über Einladungen zu kleinen musikalischen Projekten an den Schulen und in den Kindergärten.

Für alle Fragen und Anliegen und Wünsche rund um das Programm bin ich für Sie erste Ansprechpartnerin: Kommen Sie gerne jederzeit auf mich zu! Zum Schluss möchte ich mich noch bedanken – ganz besonders bei meinen Kolleginnen und Kooperationspartnern für die freundliche Aufnahme ins MUBIKIN-Team.

Anregungen und Kommentare zum Newsletter nehmen wir auch diesmal wieder gerne entgegen und wünschen wie immer viel Spaß bei der Lektüre,

Ihre

Theresia Heinz

## MUBIKIN aktuell

**Vier neue Einrichtungen bei MUBIKIN ab 2016/17**

Auch wenn die Zahl der MUBIKIN-Schulsprengel erstmal bei acht bleibt, gibt es doch Zuwachs zu begrüßen.

Im Sprengel der Knauerschule werden aufgenommen der Kinderladen Austraße des Vereins für Kinderpädagogik e. V. und die im Sommer 2015 eröffnete Kindertagesstätte KiKu Stadtpiraten des Trägers Kinderzentren Kunterbunt gGmbH.

Die im Herbst 2015 neu eröffnete Kindertagesstätte Pfiffikus des Trägers Die Johanniter stößt im Schulsprengel Fischbach dazu.

Und im Sprengel der Friedrich-Wanderer-Schule wächst die Zahl der teilnehmenden Einrichtungen mit dem Familienzentrum Globus des Trägers Gemeinnützige Paritätische Kindertagesbetreuung GmbH Nord auf neun, die größte aller Sprengel.

## MUBIKIN aktuell

**Anschlussangebote für 3./4. Klassen erstmals an allen acht Schulen**

Für das Schuljahr 2016/2017 haben erstmals alle 8 MUBIKIN-Schulen innovative Anschlusskonzepte eingereicht. Eine Expertenkommission aus den Reihen der MUBIKIN-Trägerversammlung beriet im März über die Anträge und stimmte allen Anträgen zu.

Die Angebote sind vielfältig. Wie bisher werden Tandemstunden in die 3. und 4. Klasse umgewidmet oder ein Schulchor betrieben. In der Grundschule Eibach wird zum Beispiel Klavierunterricht angeboten und eine Bläserklasse eingerichtet. Die Friedrich-Wanderer-Schule überzeugte mit ihrem umfassenden Konzept im Rahmen der Musikalischen Grundschule.

**MUBIKIN IN CONCERT tritt in heiße Phase**

Rund 120 Kinder an den Grundschulen Eibach, Fischbach und der Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule bereiten sich derzeit auf die symphonische Aufführung am 13. Juli 2016 gemeinsam mit den Nürnberger Symphonikern vor.

Das bundesweit einmalige Projekt findet Beachtung nicht nur in lokalen Medien: Der Bayerische Rundfunk widmete MUBIKIN in Concert am 12. Juni eine halbstündige Sendung.

► [Podcast vom 12.06.2016](#)

**Trommeln im Mai ein großer Erfolg**

Nach dem Erfolg von „Singen im Mai“ 2015 veranstaltete die Musikschule Nürnberg dieses Jahr am 12. Mai mit allen MUBIKIN-Kindern ein „Trommeln im Mai“. Rund 2.200 Kinder musizierten auf der Wöhrder Wiese gemeinsam mit ihren Erzieherinnen, Lehrkräften unter Anleitung der Musikpädagoginnen von der Musikschule Nürnberg.

Auch Trommeln im Mai schaffte es in den Bayerischen Rundfunk: In der „Frankenschau“ lief ein Kurzbericht, im Hörfunk war ein mehrminütiges Feature zu hören.

► [Video auf mubikin.de](#)



## MUBIKIN aktuell

**12 Lehrerinnen und 17 Erzieherinnen haben Fortbildung abgeschlossen**

Jedes Jahr wächst die Gemeinde der für MUBIKIN weitergebildeten Lehrkräfte und Erzieherinnen.

An der Friedrich-Alexander-Universität haben nach sechs Fortbildungseinheiten über zwei Jahre sechs Lehrerinnen die Fortbildung für 1./2. Klassen abgeschlossen (Bild oben) und ebenfalls sechs Lehrerinnen die neue Fortbildung für 3./4. Klassen (Bild unten). Sie bekamen ihre Zertifikate überreicht von Wolfgang Pfeiffer, Professor für Musikpädagogik, und Andrea Herzog, Koordinatorin für MUBIKIN an der Universität.



Nach acht Fortbildungseinheiten an der Hochschule für Musik Nürnberg unter der Anleitung von Doris Hamann und Michael Forster, Dozentin und Dozent für Elementare Musikpädagogik, haben auch 17 Erzieherinnen von ebenso vielen Einrichtungen ihren MUBIKIN-Abschluss feiern können.

Rainer Kotzian, Professor und Studiendekan für Elementare Musikpädagogik an der Hochschule für Musik, und Helmut Gierse, Vorsitzender der MUBIKIN Trägerversammlung, überreichten die Zertifikate.



## MUBIKIN aktuell

**2. Fachtag zur Musikalischen Bildung zum Thema Tandem**

Das Thema Tandem wird Schwerpunkt des 2. Nürnberger Fachtags zur musikalischen Bildung am 11. und 12. November 2016 sein. Der Fachtag beginnt am Abend des 11. mit einer Podiumsdiskussion. Am 12. werden Experten, Erzieherinnen, Lehrkräfte und Musikpädagoginnen in Arbeitsgruppen über dieses Neuland diskutieren.

**Neues Kinderkonzert entwickelt**

Dozenten und Studierende der Hochschule für Musik haben ein neues Kinderkonzert entwickelt, das unter dem Titel „Die kecke Kiko. Musik für Blockflöten, Laute und Perkussion mit dem Ensemble La banda flauto“ ab dem nächsten Schuljahr zum Einsatz kommen soll.

## MUBIKIN in Zahlen

**Stand Juli 2016**

- 1 Förderzentrum
- 8 Grundschulen
- 36 Kindergärten
- 2.500 Kinder plus 500 Kinder in Angeboten für 3./4. Klassen
- 28 bei der Musikschule angestellte Musikpädagoginnen/-pädagogen
- 84 fortgebildete Erzieher/-innen
- 128 fortgebildete Grundschullehrer/-innen
- 120 Kinder, die aktiv an MUBIKIN in Concert teilnehmen

Seit Beginn des Programms im Jahr 2011  
15 Förderer und Unterstützer mit rund 1,3 Mio €.

## Impressum

V.i.S.d.P.: Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung und Vorsitzender der Stiftung Persönlichkeit.

Redaktion: Dr. Mark Derbacher, M.Derbacher Strategic Communications.

Gestaltung: Christoph Damm, mückadam advertising

Kontakt: Regiestelle MUBIKIN, Theresia Heinz, Telefon 0911 / 231-7598,

E-Mail [theresia.heinz@stadt.nuernberg.de](mailto:theresia.heinz@stadt.nuernberg.de)